



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pesetas
 Fuera.
 Trimestre. 6 »
 Semestre. 12 »
 EXTRANJERO, AÑO. 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIV

Número 4.890

HUESCA, Martes, 6 de Febrero de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

Lo que no puede volver

Han circulado por las columnas de la Prensa casi a un tiempo dos noticias interesantes: la de que Azaña y sus cómplices manobran para asaltar el Poder, y la frase pronunciada por Casares Quiroga al enterarse, cuando ejercía de ministro de la Gobernación, de que un Círculo de Labradores de Sevilla, incendiado por las turbas, pertenecía a los «cavernícolas».

La Prensa sana ha destacado con caracteres bien visibles las buenas intenciones del entonces ministro de la Gobernación y de todo el flamante Gabinete izquierdista que soportó España, con resignación más que espartana, durante dos años.

Aunque bastante se había traslucido ese espíritu vengativo y feroz en todos los actos que llevó a cabo el malhadado desgobernado Azaña, la nueva «revelación» retrata de cuerpo entero a los hombres siniestros que asaltaron el Poder. Ella manifiesta a las claras la menuda talla moral de los actores de la farsa. Hombres de miras mezquinas y estrechas, venían a gobernar para un sector, ni el más numeroso ni el más digno de consideración. Para ese núcleo de ciudadanos fueron todas las zalemas, todas las carantoñas, todos los favores del Poder. El enchufismo, arte novísimo descubierta por aquel Gobierno para colocar de un modo escandaloso a los de casa y boca, convirtió a España en merienda de «payasos, tenores y «jabalíes». Merced a ello entraron denodadamente al saqueo las mesnadas izquierdistas, pasadas ante el botín que les ofrecía la madre Patria.

Cuando el desbarajuste político agotó los cargos, a los que no pudieron participar se les dejó mano ancha para robar la aceituna, para talar fincas, destruir rebaños de ganados; crimen de lesa patria porque se destruían las riquezas de la nación y se aventuraban sus energías; pero había que dar suelta a los instintos perversos de la gentuza, ya que todos sus desahogos iban dirigidos contra los «cavernícolas».

Ello pinta con todo detalle la condición moral de los que han sido nuestros gobernantes. Si algunos errores—siempre muy posibles—han llevado a veces a la oscuridad a algunos políticos, ¿qué diremos de las magníficas nulidades políticas a las que ni siquiera se puede conceder buen deseo de acertar, recto y generoso criterio para gobernar? Porque así se ha visto claramente por los hechos y por declaraciones que van saliendo a la superficie. ¡Ni sentido de la justicia ni buena fe! ¿Cabe mayor «barraquero» que entregar a semejantes hombres el gobierno de un país civilizado?

Por eso, cuando se intentaba salir al paso a mis comentarios sobre el mitin izquierdista de Barcelona y se afirmaba que «ellos» (los catalanes), estaban muy orgullosos de sus gobernantes—del mismo pelaje e idéntica catadura que Azaña, pues todos son «hunos»—pensábamos en el gran favor que nos harían a los españoles si querían llevarse a Cataluña a los szafistas de por acá, para sumarlos a los no menos ilustres desgobernantes de la «Esquerza», pues nosotros, como el sabio, sólo pedimos que no nos quiten el sol.

Y que no vuelva aquello».

MIRAFLORES.

Del día

Siluetas de la calle

Camino de la ermita

Dara en verdad la cuesta que es necesario salvar para llegar a la ermita donde la campana no cesa en su voltejo alegre, incansable, llenando el ámbito de su sonido agradable y casca-belero.

En estas horas de pleno sol suavizada un poco la inclemencia del día de Febrero, el público salva despacio el trecho entre el paseo de Lucas Mallada y la ermita de las Mártires, donde se da cuito a Santa Agueda, la festividad del día de hoy.

En la hilera humana que llena la cuesta pina, abundan las mujeres; por algo es el día consagrado a su abogada.

El esfuerzo físico ha terminado. En la pequeña plazuela, junto a la ermita, se detiene el caminante para hacer un poco de reposo reparador. Respira con gusto aquel aire puro que se hace agradable a fuerza de ser rico en oxígeno, pese a su temperatura baja.

La iglesia modesta, sin alardes de ninguna especie, es un ejemplo de pulcritud. Bien la cuidan estos ermitaños que al frente de ella están, aislados un tanto del bullicio de la ciudad, recogidos en este reducto de quietud, alejados de ese dinamismo que agota paulatina pero constantemente el sistema nervioso del hombre que ha de zambullirse en la vida activa de los núcleos de población un poco crecidos.

Los fieles continúan entrando sin cesar. Cumplen con sus deberes de orden religioso y luego gustan de ganar la planicie que domina el cerro, para desde allí contemplar el magnífico

paisaje enmarcado en el amplio horizonte que se divisa.

La chiquillería pasa un buen rato correteando por este terreno.

Cuando la tarde comienza en su franco declinar, la animación se diluye pronto. La campanita calla. La quietud gana al bullicio. El día de Santa Agueda—gran fiesta en la ermita de las Mártires—ha terminado un año más.

DON IMPERTINENTE.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Una resolución interesante

Sobre el cierre del Comercio en las fiestas oficiales

La Asociación Patronal Oscense, que tanto se preocupa del desenvolvimiento del Comercio e Industria locales, hace pocos días entregó al diputado a Cortes don Lorenzo Vidal, nuestro querido amigo, una instancia para el director general de Trabajo, solicitando que en los días llamados «fiestas oficiales» se consintiera la apertura de establecimientos y el trabajo en talleres y obradores.

Tendían con ello a evitar que la contigüidad de una de tales fiestas, a la obligatoria del domingo, paralizara durante dos días consecutivos todo el movimiento mercantil e industrial, con daño para el público, y de manera especial para los obreros que veían mermados sus jornales e ingresos.

El señor Vidal apoyó, con toda eficacia, aquella solicitud, que acaba de ser favorablemente resuelta, quedando con ello satisfechas las justas aspiraciones de la Asociación Patronal Oscense, autora de la iniciativa, y defendidos los intereses del vecindario, que habría de sufrir en otro caso las molestias e inconvenientes que tan oportunamente han sido evitados.

Lerroux, Alba, Martínez Barrio, Lara y Guerra del Río, se reunieron a almorzar, tratando de cuestiones de vivo interés

En la Facultad de San Carlos los de la F. U. E. promovieron ayer incidentes

Durante el domingo se pronunciaron diversos e importantes discursos políticos, sin registrarse incidentes

ECOS DEL TELEFONO

FIJANDO POSICIONES

Discursos, discursos y más discursos. Fiebre de «definiciones». Por haber de todo, el domingo último se celebró en Cáceres un mitin fascista, con intervención de Primo de Rivera.

Los agrarios, por boca de su jefe, señor Martínez de Velasco, hicieron un acto de confirmación de su nueva ruta republicana. Mas entre tanta zarabanda de discursos, la atención general se concentró en Gil Robles. Estuvo feliz de expresión y claro de concepto. No hay que desahogar más margaritas para determinar su criterio en cuanto a la forma de Gobierno: «Nuestro partido no es un partido para permanecer en la oposición, sino para gobernar. ¿Con qué régimen? Con el actual, con el que tenemos.» Y esta arrogancia definitiva, tan propia de su temperamento batallador: «Pediremos el Poder, y si no se nos concede para salvar a España, el pueblo nos lo dará.»

Un acto de sabotaje necio, muestra de la ruindad de espíritu de ciertos elementos, impidió la retransmisión radiada del discurso. También se quiso impedir éste, y a tal fin holgaron panaderos, camareros y cocineros. En vano, pues los huelguistas fueron sustituidos por obreros de las organizaciones autónomas que en Sevilla, como en otras localidades, han surgido y van adquiriendo gran desarrollo. Los monopolios se cuartejan y el del trabajo sigue los pasos a otros no menos importantes, como aquel del Gobierno del país, cuyos funerales (los del monopolio) entonó indirectamente con su discurso el presidente de Acción Popular.

Madrid, 5 (11'30)

El discurso que pronunció Martínez de Velasco

Actuar en política poniendo la vista en el interés supremo de la Patria, no es traición

En el Teatro Victoria, totalmente lleno, dió su anunciada conferencia el señor Martínez de Velasco, jefe de la minoría agraria. Disertó sobre el tema: «Un programa, una actitud».

Comenzó diciendo la preocupación que para él constituye la gran importancia que tiene este acto. Es necesario decir cosas difíciles, pero es necesario decir las su vacilaciones.

Se adentra en el tema de la conferencia haciendo una extensa historia de los hechos ocurridos al advenir el régimen republicano en España. Refiere lo ocurrido en las primeras elecciones a diputados, a las que fueron los agrarios llevando en su programa el respeto a la forma de Gobierno que el pueblo, a sí mismo se diéza.

Pone de relieve la actitud de la minoría agraria en las Constitu-

yentes y las batallas sostenidas con la mayoría, oponiéndose al avance del sectarismo tan vivo en aquella Cámara. Por eso, cuando terminamos aquel mandato, todos los diputados agrarios pudimos sentir la plena satisfacción que proporciona el haber cumplido con nuestro deber.

Se refiere a la lucha contra la Constitución que negaba los derechos individuales, la inviolabilidad del domicilio, la libertad de conciencia, mediante aquella ley llamada de Defensa de la República.

Habla de los trabajos del Comité de enlace de los partidos de derecha con el compromiso de revisar las leyes sectoriales, la amnistía y la defensa de los intereses del país.

Aclara que los del grupo de Renovación Española no fueron a las elecciones diciendo que eran monárquicos, y sin embargo, ahora, cuando nosotros hemos hecho declaración de aceptar el régimen, se nos llama traidores.

Cuando se actúa en política, poniendo la vista en el interés supremo de la Patria, no hay traiciones.

La situación parlamentaria

¿Qué podía hacerse después de celebradas las elecciones? El número de diputados de derecha era excesivo y exiguo. Excesivo para dedicarse a la anárquica tarea de derribar Gobiernos todos los

días. ¿Exiguo para gobernar? ¿Es que íbamos a poner al Poder moderador en situación de tener que encargar, de nuevo, el Gobierno a las izquierdas, en colaboración con los socialistas, para caer en una dictadura? La violencia sólo engendra tiranía. Y los caminos que se abrían eran, claramente dos: O no dejar gobernar o servir con lealtad a la obra de Gobierno. Es decir, prestar colaboración sin las responsabilidades del mando. Y ésta ha sido nuestra actitud política.

Nuestra conciencia, después de lo hecho, está tranquila. Cuantos estamos unidos bajo el ideal del

partido agrario, hemos querido siempre servir a España y a cuantos quieran trabajar por el restablecimiento de los derechos ciudadanos y el engrandecimiento de la Patria y la Religión.

No me interesa—acaba—los comentarios a mis palabras. Hemos izado una bandera que mantenemos sin claudicaciones. Se puede pensar que somos ilusos o equivocados, pero jamás interesados.

Una gran ovación, repetición de las que en muchos momentos de su discurso oyó el señor Martínez de Velasco, cerró la conferencia.

Un magnífico discurso de Gil Robles

Hay que combatir la revolución con una política de orden público, tenga las consecuencias que tenga

Iremos a gobernar, dice Gil Robles. ¿Con que régimen?, con el actual, con el que tenemos

SEVILLA.—Con asistencia de mil quinientos comensales, se ha celebrado el banquete a los diputados de Acción Popular por Sevilla y su provincia, banquete en el que el señor Gil Robles ha pronunciado un importante discurso.

El cubierto costaba 25 pesetas, pero sólo se destinaban para cada cubierto, siete. El resto se había decidido dedicarlo a comidas para los parados.

El señor Gil Robles comenzó diciendo que las circunstancias políticas por que atraviesa España son muy delicadas, y que iba a hablar claro, aunque con el temor consiguiente de que, en tales circunstancias, una falta de interpretación puede originar una verdadera perturbación.

Se refiere a las elecciones últimas, y dice que España surgió en ellas en un momento de reacción, como no se había conocido nunca. «Después de las elecciones—dijo—nosotros hemos atendido más a la eficacia que a la gallardía de nuestros actos.

La amnistía

En cuanto a la amnistía—continúa—no he querido contraer la responsabilidad de derribar a un Gobierno por un capricho. Hubiera sido esto coadyuvar a la manobra que Prieto iniciaba cuando alguien pretendía tal cosa para hacer el frente único en una exaltación patriótica de vivas y llores. Esto hubiera servido en favor de socialistas y masones.

El justo aplauso

Se nos combatió también al tratarse del acta de los señores Calvo Sotelo y Guadalhorce, pero nuestra táctica ha servido para que pronto puedan venir a España.

¿Por qué no se nos aplaude ahora? Va a ser derogada inmediatamente la ley de Términos municipales; conseguiremos una mejora justa en los haberes del Clero, pero nuestro mayor orgullo es haber impedido en primero de Enero la sustitución de la Enseñanza religiosa.

No participamos en el Gobierno ni directa ni indirectamente, y apoyamos al Gobierno sin pedirle ni un gobernador ni un director general. Sólo le ayudamos por amor a España, sin ninguna otra mira. (Formidable ovación).

España y la anarquía

El Gobierno tiene que cumplir la voluntad del pueblo. Nosotros no creemos oportuno apremiarle, porque tiene que vivir con dignidad, pero tampoco es digna la política de dejar hacer. España vive en la anarquía. Parece un presidio suelto de atracadores y criminales, y esto hay que rectificarlo completamente, porque en ello no se puede transigir. (Grandes aplausos.)

Los socialistas están con un pie en el Parlamento y con otro en la barricada, anunciando la revolución. Esta situación no la podemos tolerar, ni nosotros, ni el Gobierno.

Si quieren hacer la revolución en la calle, allí nos encontrarán; pero es preciso que aparezcan de una vez dentro o fuera de la ley para proceder en consecuencia. Hay que combatir la revolución desde hoy mismo; con una política de Orden público, tenga las consecuencias que tenga.

Los derechos y su fuerza

El señor Martínez Barrio dijo que al Gobierno Lerroux tenía que sucederle un Gobierno Lerroux. ¿Es que las derechas no pesan nada? Nosotros queremos que siga el Gobierno para realizar una obra cuyo primer punto es el restablecimiento del Orden público, pero si no lo hace, exigiremos nosotros el Gobierno, iremos a gobernar. ¿Con qué régimen? Con el actual, con el que tenemos. Hay que advertir a to-

Acerca del frente único

Pro Riegos del Alto Aragón

Se ha lanzado la propuesta de creación de un «frente único» para la defensa del proyecto de Riegos del Alto Aragón. Nos parece bien. Si ha de rendir completa eficacia la campaña pro Riegos, precisa que sea general, de todas las fuerzas de la región; y que cuantos coadyuven lo hagan objetivamente, patrióticamente, sin mezcla alguna de pasión política ni de bandería particular, teniendo por único norte el bien de las comarcas y el éxito de la empresa.

Por nuestra parte estamos decididos a propugnar con el mayor entusiasmo por la realización del proyecto redentor. Los Riegos interesan a todo Aragón, vertical y horizontalmente, y ha de ser obra de todos el conseguir la ejecución de las obras.

Templeuse los temperamentos, elévense los espíritus y Aragón unido en un solo anhelo logrará triunfar y obtendrá satisfacción a sus justas y antiguas demandas.

Venga el frente único, la fusión de esfuerzos y voluntades en un solo y concreto programa: la realización de los grandes Riegos, que son el porvenir, la grandeza y el bienestar de Aragón.

Diputación de Huesca

dos que para realizar esta obra indispensable, no se pueden poner condiciones de forma de Gobierno. Nuestro partido no es un partido para permanecer en la oposición, sino para gobernar, y lo haremos con este régimen en defensa de Dios y de la Patria.

Pediremos el Poder, y si no se nos concede para salvar a España, el pueblo nos lo dará.

El señor Gil Robles fué muy aplaudido.

No hubo incidentes ni durante el acto ni a la salida.

La importancia de los «demócratas»

En los hornos de pan hubo huelga de para boicotear el banquete, pero los patronos y otras personas fabricaron pan. Los camareros afiliados a la C. N. T. y a la U. G. T., se negaron a servir el almuerzo, pero éste fué servido por camareros de Acción Obrerista y Tradicionalistas.

No se pudieron transmitir los discursos por un acto de «sabotaje» contra la emisora de radio. Para cometerlo, dos individuos subieron al tejado del hotel donde se celebraba el acto y cortaron los hilos.

Un almuerzo al que se da gran importancia política

Asistieron Lerroux, el presidente de la Cámara y los ministros de Gobernación, Hacienda y Obras Públicas

Antes de las seis de la tarde, llegó el señor Lerroux a la Presidencia. Dijo que había estado almorzando en unión del presidente de la Cámara, don Santiago Alba, y de los ministros de Hacienda, Gobernación y Obras Públicas.

Manifestó don Alejandro que a las postres de la comida se había tratado de las cuestiones que en la actual semana parlamentaria han de ser tratadas.

Uno de los periodistas le dijo que se preparaba una huelga para hacerla coincidir con el acto de homenaje al director general de Seguridad por su actuación en los últimos sucesos revolucionarios.

El señor Lerroux contestó: —Ni el Presidente de la República, ni el Gobierno, ni las fuerzas que a dicho acto han de acudir estarán en huelga.

Otro de los informadores le preguntó:

—¿Se autorizará la celebración del acto que Acción Popular ha organizado en El Escorial?

—Eso corresponde al ministro de la Gobernación.

Martínez Barrio, reservado

Al salir de la comida el señor Martínez Barrio fué abordado por los periodistas. Le manifestaron que habían sido muy comentadas las declaraciones hechas a «Blanco y Negro». Se le pidió diese una referencia de lo tratado en la comida y el ministro de la Gobernación, reservado, se limitó a decir:

—Eso se lo dirá a ustedes el señor Lerroux.

Vuelve a hablar Lerroux

No conformes los informadores con lo que habían conseguido saber de lo tratado en la comida, volvieron a visitar al señor Lerroux para pedirle nuevas noticias.

El jefe del Gobierno les dijo:

—No pasa nada. En cuanto a las declaraciones hechas por el señor Martínez Barrio para «Blanco y Negro» son propias de un espíritu inquieto. Quizá yo mismo las hubiera hecho de no haber estado en el puesto que estoy.

Uno de los informadores le dijo:

—Parece que el ministro de la Gobernación no está conforme con la situación actual.

—A todos nos duele cuando las situaciones no encuadran en nuestro ideal. Pero la carga que pesa sobre nosotros es necesario sostenerla.

Quitó importancia a la alarma de las gentes, diciendo que el Gobierno estaba bien prevenido, y aseguró que no pasará nada.

Un periodista le dijo al jefe del Gobierno:

—Los socialistas quieren alcanzar el Poder yendo a ganarlo a la calle.

—Pues allí nos veremos. El Gobierno está dispuesto a servir a España y a la República.

Disturbios escolares en la Facultad de Medicina

Los de la F. U. E. arrojaron piedras a la calle y pretendieron cortar la circulación

Hoy se han producido algunos disturbios en la Facultad de Medicina, en Madrid, promovidos por los escolares afiliados a la F. U. E. como protesta a la sentencia dictada por el Tribunal de Urgencia contra los escolares del asalto al local de la F. U. E.

Los escolares se emplazaron en la parte alta del edificio y desde allí comenzaron a tirar piedras a la calle. También sacaron bancos a la calle con ánimo de cortar la circulación.

Poco después de las doce, llegaron los elementos de la Directiva que habían asistido al juicio celebrado contra dos escolares de la F. U. E. y defendidos por Jiménez Asúa que habían sido condenados a cuatro meses y un día por tenencia ilícita de armas y 250 pesetas o dieciséis días de arresto.

Llegaron a la Facultad guardias de Asalto que fueron apedreados. Los guardias acordonaron el local.

Noticias y sucesos

Comercio asaltado

De Fonz comunican haber sido asaltado el comercio propiedad de don Emilio Camón Torrente.

Un individuo subió por una tubería al balcón, penetrando en el interior rompiendo los cristales, apoderándose de 400 a 600 pesetas, varias monedas de oro, sortijas y una pistola.

El ladrón, después, se descolgó al corral bajando una maleta, siendo visto por una mujer, la cual dió varios gritos para que se le persiguiera.

Dicho ladrón abandonó la expresada maleta, donde se encontró una boina.

Se sospechaba en un maleante.

Un discurso de Primo de Rivera

CACERES.—En el Gran Teatro se ha celebrado un mitin organizado por la F. E. Hablaron diversos oradores, y, finalmente, lo hizo el señor Primo de Rivera. Criticó al liberalismo que no conduce más que al capitalismo. Expuso las doctrinas de Falange Española y dijo que no es una copia ni del fascismo de Italia ni de Alemania, sino que tiene su técnica especial.

No ocurrieron incidentes.

FEMENINAS

NIEVE

El invierno se muestra frío y riguroso. Hace tiempo que una espesa capa de niebla envuelve montes y valles en su gasa grisácea, haciéndonos la vida insostenible, sin permitirnos el placer de un día soleado que tanto nos alegra y conforta en estos días invernales.

Ayer amaneció todo barrido de niebla; nubes blanquecinas poblaban el cielo, presagio de nieve próxima, como así fué. Poco más de medio día vimos confirmarse nuestros temores, mirando cómo unos blancos copos iban poco a poco envolviendo la campiña como en un sudario.

A poco se oyen gritos alborozados; son los chicos de la escuela, que, gratamente sorprendidos, se dirigen a patinar en las afueras. Desde los cristales de la galería observo cómo caen dando tumbos, pero el ejercicio los hace entrar en reacción y pronto se levantan fortificados, oyéndose algunos gritos de alegría... ¡Nieve... nieve! Ah, cómo brillan sus ojuelos hechizados por el encanto de la novedad; yo, lo confieso, también desde mi retiro me siento subyugada por el encanto del cuadro, y ganas me dan de echar a correr tras el grupo alborotador. Un momento me detengo, pero, a poco vence el irresistible deseo que me ha entrado de contemplar el paisaje a mi sabor, y bajo corriendo las escaleras de mi casa. En el patio, los mozos de labor se entretienen repasando los aperos de labranza, como mentando con gusto el acontecimiento que los tiene recluidos. Oigo cómo hablan de la próxima primavera, en que las plantas saturadas de humedad crecerán fuertes y lozanas. Salgo al campo; ha cesado de nevar; de pronto el sol, ya hacia su ocaso, rasgando por entre las nubes, brilla con intensidad, dejándome deslumbrada un momento...

¿Habéis observado cuadro más maravilloso que el que presenta el rayo de sol sobre la inmaculada blancura de la nieve? Fué un momento de éxtasis para mí la contemplación de tanta belleza. ¿Quién es el autor de tanta maravilla? ¿Quién el que con tan generosa espléndidez nos regala para nuestro recreo las obras más grandes de su mano sabia y hacedora?

El sol escondiéndose y como la temperatura se aligerase un tanto, me retiré a mi casa satisfecha de tan hermosa contemplación, emocionada, y agradezida hacia ese Dios tan bueno que de tal manera se acuerda de estos pobres pecadores, regalándonos sus dádivas.

LUOAREÑA.

Villanueva de Sigüenza, Enero 1934.

Reunión de la Comisión organizadora de la Asamblea pro Riegos del Alto Aragón

Celebróse reunión alcaides forman Comisión organizadora gran Asamblea pro-Riegos del Alto, acordándose dirigir a presidente Consejo de ministros, ministro de Obras Públicas, presidente Consejo Superior Obras Hidráulicas, director general de Obras Hidráulicas, presidente Comisión parlamentaria Obras Públicas, presidente Congreso y diputados a Cortes Huesca siguiente telegrama:

«Reunidos hoy firmantes que forman Comisión organizadora Asamblea magna pro-Riegos Alto Aragón en representación todos pueblos zona regable, acuerdan por unanimidad pedir vuestro apoyo inmediato orden suspendiendo construcción 75 metros Acueducto Tardienta, por considerar que con ello se imposibilita el cumplimiento de la Ley de Riegos Alto Aragón, cuyas obras deben ultimarse en el plazo marcado y con la amplitud señalada en dicha ley.

Zona regable ve indignada que después transcurso tantos años se crean necesarias pruebas de Acueducto que con arreglo a proyecto Peña no podrá llevar agua necesaria para regar Monegros.

Saludamos alcaides de Barbastro, Monzón, Tardienta, Almedábar, Sariñena, Robres, Lanaja, Bujaraloz y Huesca.»

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 5 de Febrero de 1934

Table with financial data including Deuda perpetua, Bonos oro, Obligaciones Tesoro, etc.

Cambios

Table with exchange rates for Paris, Francos belgas, Londres, etc.

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

Señora viuda

desea huéspedes de toda confianza, habitaciones inmejorables con cuarto de baño. Informes en esta Administración.

Se venden

varios carros, nuevos y usados; dos volquetes, de una y dos cabinas. Carretería de Causada Hermanos. Carretera de Barbastro.

Los alumnos de la Escuela Normal tienen frío y acuerdan no entrar en las clases

Los alumnos que cursan sus estudios en la Escuela Normal de Maestros se venían quejando de la falta de calefacción en el edificio. Y esta falta se ha hecho notar mucho más en estos días de temperatura tan cruda, que para ser combatida todos los medios de calefacción son pocos.

Reunidos los escolares, acordaron no entrar en las clases hasta que se solucionara el asunto de la calefacción en las nuevas Normales, cuyo director, atento con las necesidades del establecimiento, viene realizando gestiones en este sentido.

De desear es que pronto quede solucionado y los escolares no estén condenados a pasar el frío que actualmente se ven obligados a sufrir.

La solución no se hace esperar

Escritas las anteriores líneas informativas, en nuestra conferencia telefónica se nos participa que la «Gaceta» de hoy publica una orden del ministerio de Instrucción Pública destinando la suma de 500 pesetas para calefacción en el edificio de la Escuela Normal de Huesca.

Lo celebramos.

Advertisement for CHEMICAL FAIR INS-TITUTE soap, featuring a woman's face and product packaging.

Ultimas publicaciones

JIMENEZ DE ASUA.—«Código penal y disposiciones penales de la República». En tela, 15 pesetas.

FISCHER.—«Las sociedades anónimas». Su régimen jurídico, 25 pesetas.

ARCAJA.—«El Tribunal de Garantías constitucionales, Legislación y doctrina». En tela, ocho pesetas.

MIRKINE GUETZEVITCH.—«Modernas tendencias del Derecho constitucional», ocho pesetas.

JIMENEZ DE ASUA.—«Ley de Vagos y Maleantes». Un ensayo legislativo sobre peligrosidad sin delito. 3 pesetas.

FABREGAS DEL PILAR.—«Derecho administrativo, de Jurisprudencia». 16 pesetas.

FABREGAS DEL PILAR Y BIENER.—«Contestaciones al programa de Auxiliares de Hacienda». 15 pesetas.

RESA.—«Manual de Propedéutica quirúrgica». Con 248 grabados. 25 pesetas.

MUÑOZ PERONA.—«Sarampión», segunda edición 6 pesetas.

Editorial Reus, S. A.

Academia: Preciados, 1. Librería: Preciados, 6. Apartado 12.250.-Madrid

LA OSCENSE

Sociedad mutua contra incendios. Oficinas: Coto García Hornández, 73, tienda

Esta sociedad celebró su Asamblea general reglamentaria, el domingo, 4 de Febrero, a las once de la mañana, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, bajo la presidencia del director señor don Aquilino Aldea Mallo y con numerosa asistencia de socios propietarios de esta ciudad.

Se dió cuenta del ejercicio de 1933 próximo pasado, leyendo el movimiento de personal, seguros nuevos, cambios de dominio, indemnizaciones por siniestros ocurridos, estado de fondos, etc., y fué aprobado sin discusión y por unanimidad.

La constitución de la Sociedad en 1.º de Enero, es como sigue:

Número de edificios asegurados, 499.

Idem de socios, 343.

Capital social valoración de los edificios para los efectos del seguro, 8.347 300 pesetas.

Aumento con relación al ejercicio anterior, 607.700 pesetas.

Fué confirmado por unanimidad el acuerdo de la Junta directiva tomado recientemente referente a un dividendo pasivo de medio por mil para atender a los gastos de la sociedad e indemnizar rápidamente los siniestros que ocurran.

Se trataron algunos asuntos referentes a la buena marcha de la Sociedad, y en vista del estado próspero de la misma, acordó por unanimidad la Asamblea un voto de gracias a la Junta por su acertada gestión.

Se levantó la sesión a las doce y media.

ODEON

Siempre los mejores programas.

En breve. «Uffims» presenta: Marie Bell y Alber Prejean, en SU ALTEZA LA VENDEDORA.

Patatas

De simiente cuarentenas, raza holandesa de cincuenta simientes; patatas burgalesas y moncaynas. Naranjas a 1 40, ciento.

Santiago Otal, Padre Huesca, número 8.

Lechería

La de José Chapullé, que tenía el despacho en casa de don Amado Ara, lo ha trasladado a la travesía de Cortés, número 1 (casa de don Amado Millaruelo) junto al Mercado.

Se sirve a domicilio en botellas precintadas.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Beba usted...

Table with wine prices: Tinto país, viejo, Dorado, Montilla, Manzanilla, Moscatel, Rancio, Anis.

Bodega del Navarrico

Academia: Preciados, 1. Librería: Preciados, 6. Apartado 12.250.-Madrid

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. I. Teléfono número 2

EL LOCAL PREPERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Hoy, martes, 6

MODA

Estreno de la gran superproducción presentada por Ferrer y Blay.

MAS FUERTE QUE EL AMOR

Emocionante drama magistralmente interpretado por

Gustav Frohlich y Charlotte Susa

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

ZAPATERIA

Los mejores calzados, más bonitos y más económicos. COMPLETA VARIEDAD EN TODA CLASE DE CALZADOS. Todo con arreglo a las últimas variaciones de la moda

CASA FRANCO

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

HUESCA

Olimpia

ESTRENO del estupendísimo film de la Fox.

Así es Broadway

Por JOAN BLONDEL y RI

CARDÓ CORTEZ, Hablada en ESPAÑOL, por dobles

ALTOARAGONESÉS Diputación de Huesca

Huesca y su provincia

Huesca

Instituto Nipológico

Servicios prestados durante el mes de Enero de 1934:

Consultorio. — Niños ingresados, 5; niños salidos, 2. Niños asistidos: Varones, 58; hembras, 53; en lactancia materna, 20; en lactancia mixta, 69; en lactancia artificial, 21; en lactancia mercenaria, 1.

Total, 111.
Días de consulta, 4; pesadas de

niños, 421; medicamentos, productos dietéticos, cajitas de polvos, etc., repartidos gratuitamente, 58; faltas a la consulta por enfermedad o ausencia, 81.

Gota de Leche.—Litros de leche de vaca servidos gratuitamente, 720; biberones servidos gratuitamente, 3 338.

Comedor para embarazadas y madres lactantes.—Mujeres asistidas, 16; raciones servidas, 396.

Huesca, 1.º de Febrero de 1934.
El Director, José María Palacin.

Sobre Riegos del Alto Aragón

Ya deja de ser enigma, lo que es patente realidad

Con el artículo que «Heraldo de Aragón» publica en su número del jueves 1.º del actual, queda bien marcada y definida la realidad del odio tenido por alguien, hacia la obra esencial por excelencia de todas las del Canal de Monegros, cual es, la del ACUEDUCTO de Tardienta.

Es un odio, no puede haber duda, el que se siente a esta obra. Es una burla, como ninguna otra, que a la zona se pretende hacer, si después de ocho años de esperanza continuada, se pretende burlarla con la realización de una prueba para llevar a ejecución la misma.

Esta prueba constituye una afrenta para la técnica, un perjuicio para el Estado y un escamoteo para la zona.

La prueba misma lo demuestra patentemente, ya que después de ocho años de consecuentes estudios, de proyectos y más proyectos, de soluciones y más soluciones, resulta que tienen que demostrarse bajo una prueba... como opositores aspirantes a una plaza...

Pero ¿cómo enjuiciar los resultados de esta prueba, si no resultase?

Fácilmente se deja ver. Fracasada la técnica, la obra se mata.

Por eso, el honor del cuerpo de ingenieros españoles, no debe tolerarla. Y aunque se tuviese completa seguridad de su resultado, no puede consentirla la zona, pues al tratarse de la insignificancia de medio millón de reducción, es con perjuicio directo de sus derechos, que legalmente no pueden ser regateados.

¿Es que tan poco valor merece la pérdida que se irroga a los intereses de la zona y a los del Estado, por causa de esta interrupción?

¿Es que son discutibles cifras contadas, por otras incalculables que sabemos todos se están perdiendo?

Poco, muy poco respeto merecen al parecer de alguien estas sumas respetables, pues de merecerlo, no habría pruebas, no habría obstáculos, no habría impedimentos.

¿Es que debemos anteponer nuestro amor propio, en perjuicio directo de los más?

Hágase el proyecto aprobado, y cúmplase la Ley, que poco pedir es. Por ello, esa prueba no debe existir. No puede existir. Quedarían demostradas imposiciones, que podría tener fatales consecuencias para todos. Nuestra ingeniería decaería irremediablemente. El hambre de la zona aumentaría su desengaño, desahuciada de su suerte.

Por ello la zona no puede tampoco, ni debe consentir esa prueba. Debe exigir, eso sí, la inmediata responsabilidad de los directos causantes de una demora en la realización de estas obras, que no sólo pone en evidencia a la técnica española, sino que pretende jugar con el dolor y la miseria de Monegros.

Conocida la clave, los obstáculos y las causas, no es difícil tampoco conocer al culpable.

La zona, pues, debe cumplir con su deber, en este momento supremo.—I. B.

Robres y Febrero de 1934.

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregul Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 2, pral.—HUESCA

Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletos. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuestas, cunachos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de albañil, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas para obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende.—Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una.—Perdigón, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

ESTOMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual. El



ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

tonifica y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, cómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago, etc., etc.

INTESTINOS



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

.....

¡Señora...!

Quince días de verdadero derroche comercial en la casa

Leopoldo Sánchez

No se enumeran precios

¡Asombrosa rebaja!

Coso Bajo, 63 HUESCA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS

DE LA MADRUGADA

Continúa la liquidación del Bazar Lorient

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferretería en general. Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas.

Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo,

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :-: Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 86

Persona

de toda confianza y con las mejores referencias, se ofrece para cargo propio de administración de labranza o cosas análogas.

Informes en la Administración de este periódico.

Ocasión

Máquina Singer, butaca confortable y varios muebles Informes: San Orenco, núm. 4, primero derecha.

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros

Se encarga desde los más altos a los más bajos precios

Zalmedina, 3 HUESCA (junto al Bazar de Lorient)

RELIGIOSAS

6 DE FEBRERO

Santos de hoy

Santos Tito, Teófilo y Santa Teodora.

Educación

A semejanza del industrioso labrador que deposita en las entrañas de la tierra la semilla para que le produzca óptima cosecha, así también el maestro que desea formarse una corona de distinguidos discípulos, y la madre que anhela tener a sus hijos esmeradamente educados, deben depositar en el corazón del niño desde la infancia la semilla fecundante de la religión y formar su alma en la virtud: porque según dice Gerárdin: «Sin instrucción religiosa no se concibe buen sistema de educación ya que el fin de ésta es conducir a la virtud y por medio de la virtud a la felicidad.» Como dice Plutarco: «Formar el corazón del niño por la práctica de la virtud cristiana observándole en todas sus acciones, y hacer que reverberen por doquier su sencillez y pureza angelicales; he aquí el compendio de la educación religiosa.» El niño posee en su interior rica mina de nobilísimos y generosos sentimientos que indican la realeza de su origen, que procede de Dios. Hay que cultivar y explotar esta mina; mas a la vez se nota también en el niño cierta inclinación a bastardas pasiones, dolorosa consecuencia del pecado original, que hay que combatir con una sana educación religiosa. De no hacerlo así cometen el mayor de

los males para el niño y para la sociedad que cifra sus halagüeñas esperanzas en la niñez de hoy que es el porvenir católico del mañana.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don José Alvarez y doña Concepción López.

Sufragios

Como ya dijimos, comienzan hoy en San Lorenzo, a las diez, las misas gregorianas en sufragio de don Emilio Marcellán (q. e. p. d.)

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	PESO	
	Número de cabezas	Kilos de carne
Borregos		
Carneros	24	399 6
Corderos		
Cerdos	12	1.032 5
Ovejas		
Ternascos	3	13 3
Terneras		
Vacas	2	287
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	41	1.732 4

Huesca, 5 de Febrero de 1934.

Venta de ganado

Se vende una vaca recién parida, segundo parto, y una yegua joven, próxima a parir; se puede ver trabajar.

Verlas y tratar, José Lerga (Molino viejo) Siétamo (Huesca).

Tip. de LA TIERRA

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duerme y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

AGRICULTORES

Aceites, grasas y valeolínas especiales para tractores, importados directamente de New-York

CALIDAD :: PUREZA :: ECONOMIA

Lubrificantes Monopolio. Precios tarifa oficial

Almacén de Lubrificantes. E. PANZANO LLAMAS

Plaza de San Victorián, número 1 duplicado

NOTA.—Vendo bidones de hierro para transportes de gasolina, barriles de madera de roble de 200 litros.

Restaurant Círculo Oscense

CUBIERTO, 4'50, incluido vino

ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES

No es un anuncio más...

es un caso excepcional el que le ofrecemos, como usted podrá comprobar por los siguientes lotes:

Cristalería de cuatro docenas vasos forma copa cristal fino color, 13'95

12 vasos reforzados agua. 9'95
12 " " " vino.

12 vasos cristal color forma copa agua. 8'35
12 " " " " " vino.

12 vasos finos agua. 5'95
12 " " " " " vino.

12 vasos cristal reforzado especial para café, 4'95

En artículos de madera y loza lotes a precios verdaderamente asombrosos

Visítenos y ahorrará dinero

PRODUCTOS ECAS : Coso de García Hernández, 39 : Huesca

Carbón superior de Cok, a 7'25 pesetas quintal

Una protesta muy justificada

Contra la coeducación obligatoria en Normales e Institutos

La Comisión técnica de la Federación de Amigos de la Enseñanza, constantemente preocupada por lo que a la formación de la infancia y de la juventud se refiere, no puede menos— aunque sea con todo respeto—de alzar su más enérgica protesta contra la activísima, metódica y asidua campaña de desmoralización de nuestra querida juventud española.

Dejando de momento la ola repugnante de ceno pornográfico que se vierte con inconcebible desocío en escaparates de librerías, kioscos, puestos de libros—en puntos estratégicamente escogidos y «a las propias barbas» que diríamos, del señor ministro de la Gobernación, en la acera de hoy a un punto concreto, llamando encarecidamente la atención del señor ministro de I. P. sobre el régimen de Normales e Institutos, en lo que se refiere a la coeducación.

Ya en otras circunstancias, esta misma Comisión lanzó a la Prensa una nota demostrando que desde todos los puntos de vista, somático, psíquico, moral y desde el punto de vista de la legislación comparada, la coeducación en los centros de Segunda Enseñanza—y como tales consideramos a las Normales e Institutos—no puede admitirse, y de ninguna manera imponerse, como lo hizo el señor Domingo por un Decreto, en todos los Centros Secundarios de España.

A esta Federación siguen llegando vivísimas quejas desde diferentes puntos de la Península, y la campaña que con esta ocasión se está haciendo contra el Ministerio, si es acaso algo violenta, está plenamente justificada. No cesa de repetirse que al señor ministro le falta buen asesoramiento, que en el Consejo Nacional de Cultura, o no saben lo que pasa en el mundo o, si lo saben, tienen algún interés en no enterar e informar al ministro—que la nueva sección de técnicos del Ministerio de Instrucción Pública, en lo que a esta materia atañe, no está a la altura de las circunstancias y de la técnica— que determinadas organizaciones, en este tema concreto de la coeducación evidentemente equivocadas y en oposición abierta a las grandes técnicas europeas, siguen imponiendo brutalmente su concepción filosófica anticristiana de la

vida al ministro, al Consejo Nacional de Cultura, a la Sección Técnica, y en una palabra, a todo el país. Miles y miles de familias, ahrojadas por la necesidad, ven con enojo creciente cómo en esos Centros se deshace metódicamente lo más preciado que ellas han puesto en el corazón de sus hijos...

La Comisión Técnica de la F. A. E., ve con toda evidencia, que el prestigio técnico del ministerio decae de día en día. Los ministros, aunque no están obligados a entender completamente en todas las materias, lo están sin embargo en consultar a quienes de estas materias entienden.

La Comisión Técnica de la F. A. E., ante la desmoralización que se observa en los niños y niñas de los Centros de Segunda Enseñanza, desmoralización que va en auge y llegará a lo inconcebible si rápidamente el ministro no pone remedio, se verá obligada a lanzar a la Prensa, una serie de notas concretas, incluso citando los centros, de donde nos llegan las denuncias de muchas regiones de España. El disgusto y enojo de las familias se intensifica de día en día.

No puede tolerarse de ninguna manera, que en una de las poblaciones más católicas de España, como se nos denuncia, los alumnos hayan sido colocados ex profeso en los bancos de las clases alternando un chico con una chica precisamente en la edad de la pubertad, y que algunos profesores obliguen a los alumnos y alumnas a consultar obras abiertamente opuestas a la moral y a los sentimientos religiosos que han recibido en casa de sus padres.

Esperamos de la discreción y competencia del señor ministro, que este asunto se resuelva rápidamente. No hace falta para ello intervención ninguna de las Cortes; ni la Constitución, ni ninguna ley, impone la coeducación; es obra única y exclusivamente de don Marcelino Domingo, inspirado, si es que lo necesitara, por personas cuya solvencia pedagógica queda muy mal parada.

F. A. E.
Madrid, 1-2-34.

A. CARDESA
Garganta, Nariz y Oídos
Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Calle de Gáliz, 27, 2.ª HUESCA

MODAS
Inés Merigó
García Hernández, núm. 62, pral.

Abogado señor Cajal
especializado Reforma Agraria, se encarga iniciar y tramitar expedientes en Madrid de particulares o Ayuntamientos para obtener cancelación total derechos pago o títulos nobiliarios provenientes de derechos señoriales. Diríjase Paseo Recoletos, número 33.

Bajo el signo izquierdista

SE ENCARECE LA VIDA

Baja la peseta... Suben los precios de los artículos de primera necesidad. Sube el del pan. Sube el de la carne. Sube el de las patatas.

He aquí el resumen gráfico de tres años de gobierno izquierdista. No lo hemos redactado nosotros, los «monárquicos» y «enemigos del régimen» (régimen de hambre, por lo visto). Es el título de un fondo del «Heraldo de Madrid».

Este es el «mundo mejor» que nos han traído los que en aquella memorable campaña de insensateces lograron entontecer con sus promesas a grandes masas de ciudadanos, prometiéndoles Jauja. (¿Quién se olvida del famoso «manifiesto revolucionario, en que se llamaba a colaborar en la revolución a todo el mundo, desde los obreros a los banqueros y desde los labradores a los Obispos?»)

A los tres años de euforia democrática, el «Heraldo» viene a confesar que vivimos en pleno desastre. El «Heraldo», que tan bizarramente contribuyó a la magna estafa política que constituye esta caricaturesca «República democrática de trabajadores de todas clases», compendio de la extrema decadencia y ruina de España. De él fué aquella frase genial, para combatir la obra de la Dictadura de Primo de Rivera: «Gobernar, no es asfaltar».

Por lo visto, gobernar es fomentar el hambre. Ahora no se asfalta, no se trabaja; pero en cambio, se suben de precio los artículos de primera necesidad. Es la ganga que les cae a los pueblos que se dejan dominar por los sabios izquierdistas.

10 AÑOS DE SOCIEDAD ATRAS

5 DE FEBRERO

España dió su firma al Tratado de Tángier después de aceptadas, en parte, las modificaciones propuestas por el Gobierno de Madrid.

Le fué levantado, por el Directorio, el destierro impuesto al marqués de Cortina.

Se jugó en San Sebastián el encuentro de fútbol entre las selecciones de París y de Vascongadas. Vencieron los vascos por 3-1.

Para la jefatura del Gobierno de los soviets, vacante por muerte de Lenin, fué designado el comisario del pueblo Altx (Alejandro) Rykos.

Locales

Se celebró el partido de fútbol entre el Recreación de Zaragoza y el Huesca F. C. Vencieron los locales por 3-1. Arbitró bien Lera.

En el salón de actos del Colegio Salesiano, se celebró la anunciada velada bajo la presidencia del Prelado. Hubo mucho público.

Nueva panadería
JOSE ESCARTIN
Pan a 0'60 pesetas kilo
DESPACHO:
Calle de las Cortes, 14
HORNO:
Calle de Forment, 9
Se sirve pan a domicilio

«La Tierra»
es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

UNA OBRA UTILISIMA

MANUAL DE DERECHO SOCIAL

Por José M.ª Lacasa Coarasa

Se ha desarrollado el Derecho obrero tan frondosamente en estos últimos tiempos, que aun para los profesionales y especializados en la materia constituye una selva intrincada. La escasez de jurisprudencia existente en relación con el nuevo derecho, la abundancia de disposiciones contradictorias que contiene, y en suma, la falta de tradición que habrá de sufrir durante algunos años, rodean de dificultades su interpretación acertada.

Hemos visto hasta ahora infinidad de manuales de legislación social publicados con fines de contaduría; invariablemente se limitan a contener las diferentes leyes promulgadas y disposiciones complementarias.

Los que quieren aparecer como más perfectos, insertan algún comentario circunstancial que de ninguna duda saca al lector.

El libro de José María Lacasa es algo nuevo, algo superior y definitivo. La gran cultura jurídica del autor y el caudal de orden práctico que ha adquirido desempeñando la presidencia de los Jurados mixtos de la provincia, se vierten en las páginas del libro, dándole un valor inmenso.

El derecho positivo se expone con absoluta claridad, solventando cuantas dudas pueden derivarse de la interpretación de cada precepto. Las cuestiones doctrinales no se aluden, sino que se tratan con precisión de concepto y rectitud altamente aleccionadoras.

En el tomo publicado se contienen las siguientes materias: la ley de contrato de trabajo, la de aprendizaje y la de Jurados mixtos. La exposición clarísima de las cuestiones que abarca se complementa con la concordancia de cuantas reglas legales se refieren a cada caso, y con la cita de la jurisprudencia existente, aplicable al mismo.

Un índice amplio y detallado facilita la consulta de cualquier asunto con la máxima rapidez y seguridad de acierto.

En resumen: José María Lacasa ha lanzado el Manual que necesitaban no sólo los magistrados del trabajo, sino cuantas personas se ocupan de estas cuestiones, aumentando el valor del estudio su excelente presentación tipográfica, perfectamente lograda.

Reciba el joven autor nuestra más cordial enhorabuena, y sea este éxito el mejor estimulante para no detenerse en la ruta emprendida, donde tantos triunfos puede cosechar.

F. B.

Academia de Corte de París
Sistema LIZARRITURI
Dirigida por la señorita EMILIANA ARAGON
Profesora diplomada por la autora en Madrid
Se concede previo examen título profesional
UNICA EN HUESCA
Informes: P. Huesca, 1, principal

Miscelánea

Cuando Primo de Rivera llamó «señorita» a doña Margarita Nelken, ésta rectificó airada: «Señora».

Pues, bien, señora: esos son los contratiempos de no ostentar, como es costumbre, el apellido del esposo.

Porque es la única manera de que los demás nos enteremos.

¡Y vos hablan del desarme! Pero es el desarme de la gente honrada, de la gente de orden; porque los otros, los ladrones, los pistoleros y los revolucionarios, esos no entregan las armas, que cada día tienen en mayor abundancia, no siendo para nadie un secreto la existencia de grandes arsenales de elementos destructores, pistolas, fusiles, puñales, bombas, etcétera, etcétera.

Tanto, que es hora (demasiado tarde) de que la gente de orden piense en su propia defensa, cuyo derecho nadie puede negar. Porque, entre legalidades y desarmes, resulta que no pasa día sin que caiga alguna víctima inocente mientras los criminales campan por sus respetos impunemente.

Y ante los hechos, ¿qué hacer sino prepararse a la defensa?

Dice un periódico: «Los comediantes de la revolución se duelen del hambre y son millonarios.»

Como que no hay oficio más lucrativo que el de líder y el de revolucionario.

¿Saben ustedes de algún líder o de algún revolucionario que trabaje? ¡Y todos gastan y viven espléndidamente!

¡Ah! pero nuestros revolucionarios, no sólo actúan libremente, sino que tienen escolta de policía, por la calle, para su seguridad personal, alguno tiene de servicio enfrente de su casa, una pareja de la Guardia civil.

Olimpia
El domingo próximo: ¡Extraordinario acontecimiento! La incomparable y seductora Marlene Dietrich, en EL CANTAR DE LOS CANTARES. Un film de emoción suprema, creado por el gran Mamoulian. Hablada en español, por dobles.

Teléfono de «La Tierra», 75

Academia de Corte Parisien
SISTEMA BREVE
Dirigida por la señorita Julia Villacampa
Se concede, previo examen, título profesional
Se darán lecciones particularmente
Lanusa, 1, pral.: Unica en Huesca

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

—¿Cuántos días tiene de licencia Alain?— preguntó Ellice.
—Treinta... No muevas la mesa, Juanito.
—Perdona... ¿Y cómo le ha dado esos treinta días el general? ¡Si no ha hecho nada!
—No, no ha hecho nada... más que ganarse la Legión de Honor.
—¡Bah! —dijo Alain—. Vosotros la merecéis mejor que yo...
—¿Es cierto que murió Rigault?— preguntó Ellice.
—Sí, hombre. Alain vió cómo acabaron con él.
—¿Verdad, Alain?
—Sí, presencié la escena— respondió Carette moviendo una de las figuras del tablero.

—¿Le fusilaron?
—Sí. Yo iba por el Luxemburgo y al llegar frente a rue Gay Lussac vi venir un hombre seguido de una multitud a la cual pude contener hasta que me dijeron quién era el perseguido. Cuando supe que se trataba de Rigault hice lo posible por persuadir a sus aprehensores para que lo entregasen a los Tribunales militares, sin hacerle más daño; pero ya sabéis lo que es una multitud enfurecida... Le destrozaron materialmente y luego fusilaron lo que quedó.
—¿Y murió arrepentido?— preguntó Ellice.
—Al contrario— repuso Alain—; murió como una fiera, echando espuma por la boca. Aun me parece estar oyendo su último grito.
—¿Qué dijo?— preguntó Ellice devorado por la curiosidad.
—Dió un viva a la Commune.
—¿Es verdad que Weiser logró escapar al fin?
—Así parece— dijo Philip—. Se le ha visto en Nueva York, pero no se puede obtener la extradición. Ellice miró el reloj.
—¡Caramba! ¡Son cerca de las tres!— exclamó—. Voy al estudio a ver si está todo arreglado.
—Quizás vuelva tarde mi mujer— dijo Alain—. Tiene que ir a ver a unos amigos que han llegado de Chartres.

—¿De Chartres?— preguntó Philip levantando la vista del tablero de ajedrez.
—Sí, y por cierto, ¿cuánto tiempo hace que no tiene usted noticias de mademoiselle de Brassac?
—Un mes.
—Entonces, ¿no ha sabido usted nada de ella desde que salió para Suiza?
—No... es decir, indirectamente, sí, por su tutor.
—¿Por mi primo, sí, Gildas?
—Sí... S. Gildas no la deja escribir y tiene buenas razones para ello. Yo supongo que nunca le será agradable.
—¿Cómo lo sabe usted?— preguntó Alain.
—Me lo figuro. Ahora que mademoiselle de Brassac se ha repuesto de las impresiones de... aquellos días y de aquellos meses pasados entre nosotros, empezará a ver las cosas con serenidad y supongo que procurará olvidar.
—¿Ovidar? ¿Qué tiene que olvidar?
—Todo... todos los horrores que ella... y yo pasamos.
Alain hizo una jugada desfavorable para Philip, y repuso:
—Se descuida usted en el juego, amigo Philip.
—¿Por qué ha de querer olvidar... a usted?
Philip se quedó mirando al toblero.
—¿Supongo— continuó Alain— que el abate La-

garde depositaría los diamantes de Brassac en el Banco de Francia?
—Sí, él mismo me escribió. ¡Fé una suerte que el pobre Arzobispo le enviase a Versalles con aquella comisión! Le han criticado por no haber vuelto y los periódicos comunistas le han acusado de faltar a su palabra, pero el Arzobispo quería que se quedase.
—Tuvo una buena idea al coserse los diamantes en la sotana. Así, mademoiselle de Brassac puede decir que es heredera.
—Sí— repuso Philip procurando sonreír.
—A usted le toca mover —empezó a decir Alain cuando le interrumpió el ruido de la puerta. Al sentirlo se puso de pie pausadamente y miró a Philip sonriéndose.
—A usted le toca mover —repitió— en este juego... y en el juego de la vida. Haga los movimientos con despreocupación y no tema nada, amigo Philip... Creo que llega mi mujer... ¡Ah! está!
Philip se puso de pie rápidamente y fué a estrechar la elegante y enguatada mano que le tendía Margarita, condesa de Carette.
—¿Verdad, Alain, que es delicioso el jardín de este estudio?— dijo riéndose—. ¿No te lo decía? A mí me gusta mucho sentarme en esta fuente donde según te tengo dicho tantos ratos he pasado.
—En compañía de Juanito Ellice— replicó Alain.